

Vogtländischer Anzeiger.

23. Stück.

Plauen, Sonnabends den 9. Juny 1810.

Cadix und seine Umgebungen.

Die Lage von Cadix als einer der vorzüglichsten Europäischen Handelsstädte ist einzig in ihrer Art. Sie liegt auf der Nordspitze der kleinen Insel Leon, in der Andalusischen Provinz Sevilla unter $11^{\circ} 22' 15''$ östlicher Länge und $36^{\circ} 32'$ nördlicher Breite und ist auf der nordwestlichen, südwestlichen und östlichen Seite vom Meere umgeben. Der südwestliche und östliche Theil ist mehr als 200 Fuß über das Meer erhaben, der nordwestliche kaum 50. Gegen die Seeseite zu wird sie durch senkrecht gehauene Felsen geschützt, nach der Landseite zu hat sie aber einen tiefen Graben und mehrere Werke, welche die ganze Breite der Insel an dieser Seite einnehmen. Der südöstliche Theil der Insel ist durch eine Brücke la Puente de Snaco mit dem festen Lande verbunden. Die Stadt ist nicht sehr groß, denn der Umfang beträgt nicht über dreiviertel Stunden; allein auf dem engen Raume hat man eine Menge Gebäude zusammen gedrängt, in welchen vor dem Kriege gegen 80,000 Menschen lebten. Bekanntlich wüthete aber während desselben dort eine so verheerende pestartige Krankheit, daß ihre Bevöl-

kerung bis auf 60, nach andern gar bis auf 50,000 Seelen in einem kurzen Zeitraum von wenigen Jahren herabgesunken ist, unter welchen sich sonst 20000 Franzosen und 12000 Italiener, viele Hamburger und andre Ausländer befanden. In den letzten Zeiten waren durch die vielen Truppen und Flüchtlinge über 150000 Menschen zu Cadix zusammengedrängt. Man findet in der Stadt nur wenig bedeutende schöne Häuser, wenn man verschiedene Kirchen und Klöster, das große Hospital, das Zollhaus und einige andere öffentliche Gebäude ausnimmt. Die meisten sind indessen doch von Steinen gebaut; aber die Straßen sind eng und wegen der hohen Häuser außerordentlich finster. Dessen ungeachtet sind sie bei einem außerordentlich schönen Pflaster sehr reinlich und werden des Nachts gut erleuchtet. Besser gebaut und sehr bevölkert, ist der auf Leon gelegene Flecken la Isla — die Insel. Was Cadix die große Wichtigkeit giebt, ist sein ehemaliger unermesslicher Handel. Die Rhede oder Bay ist eine der besten in Europa. Sie kann die größte Flotte aufnehmen und ist gegen feindliche Angriffe durch das Fort Sebastian, durch verschiedene andere Forts und Batterien gedeckt. Das Innere dieser

ser